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Выставки и конференции
О. А. Лаврентьева, А. Е. Крылова
20‑я юбилейная Международная выставка «Аналитика Экспо – ​2022»: 
в ответ на санкции
Крупнейшее выставочное мероприятие в области аналитической 
химии в 20‑й раз объединило на своей уникальной площадке произ‑
водителей, поставщиков лабораторного оборудования и химических 
реактивов со специалистами отрасли. Всего экспозицию и деловую 
программу мероприятия посетили 4 895 специалистов: руководителей, 
инженеров, технологов, специалистов научно-исследовательских 
институтов, а также научных и производственных лабораторий. 
На круглом столе «Обеспечение работы аналитических и испытатель‑
ных лабораторий в условиях санкций» в рамках деловой программы 
выставки эксперты выявили возможные риски в области технического 
регулирования, стандартизации, оценки соответствия и метрологии 
для российской промышленности и бизнеса и выдвинули предложе‑
ния по преодолению ограничений.

В. И. Матвеев
Больше спектрометров, хороших и разных,  
на выставке «Аналитика Экспо – ​2022»
20-я юбилейная Международная выставка лабораторного оборудо‑
вания и химических реактивов прошла в Москве с 19 по 22 апреля 
2022 года. Участники демонстрировали лабораторное оборудование, 
химические реактивы, лабораторные мебель и посуду, средства 
автоматизации лабораторных исследований, оборудование для био‑
технологий и контрольно-измерительные инструменты: спектрометры, 
анализаторы размера частиц, плотномеры, pH-метры, оксиметры, 
иономеры и др.

НИЦ «Черкизово» – ​лауреат премии «Серебряный моль»
В подмосковном пансионате «Клязьма» с 18 по 22 апреля 2022 года 
прошло 31-е Ежегодное собрание Ассоциации «Аналитика». Программа 
мероприятия в этом году была насыщена событиями, среди кото‑
рых Отчет о деятельности ААЦ «Аналитика», тематические секции 

Exhibitions and Сonferences
O. A. Lavrentieva, A. E. Krylova

20th Anniversary International Exhibition Analytics Expo 2022:  
in Response to Sanctions

For the 20th time, the largest exhibition event in the field of analytical 
chemistry brought together manufacturers, suppliers of laboratory equip‑
ment and chemical reagents with industry experts on its unique platform. 

In total, the exposition and the business program of the event were visited 
by 4,895 specialists: managers, engineers, technologists, specialists from 

research institutes, as well as scientific and industrial laboratories. At 
the round table Ensuring the work of analytical and testing laboratories 

under sanctions as part of the business program of the exhibition, experts 
identified possible risks in the field of technical regulation, standardization, 

conformity assessment and metrology for Russian industry and business 
and put forward proposals to overcome the restrictions.

 
 

V. I. Matveev
More Spectrometers, Good and Different,  

at the Analitika Expo 2022 Exhibition
The 20th Anniversary International Exhibition of Laboratory Equipment 

and Chemical Reagents was held in Moscow from 19 to 22 April 2022. 
Participants demonstrated laboratory equipment, chemical reagents, labo‑

ratory furniture and glassware, laboratory research automation equipment, 
biotechnology equipment and instrumentation: spectrometers, particle 

size analyzers, density meters, pH meters, oximeters, ion meters, etc.

 
 

NRC Cherkizovo is a Laureate of the Silver Moth Award
From April 18 to April 22, 2022, the 31st Annual Meeting of the AAC Analitica 

Association of analytical centers was held in the Klyazma boarding house 
near Moscow. The program of the event this year was full of events, includ‑

ing the Report on the activities of the AAC Analitica, thematic sections 
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